
 

 

 

 

REQUERIMENTO DE INFORMAÇÕES Nº _______/2019 

(Do Sr. Ivan Valente) 

 
 

 

Requer ao Ministro de Estado da Economia 

informações sobre projeto de reforma das 

instituições federais de ensino. 

 

 

 

 

Senhor Presidente, 

 

Com fundamento no art. 50, §2º da Constituição Federal, combinado com os 

arts. 115 e 116 do Regimento Interno da Câmara dos Deputados, requeiro que, 

ouvida a Mesa, seja encaminhado ao Senhor MINISTRO DE ESTADO DA 

ECONOMIA PAULO GUEDES, pedido de informações: 

 

1) O Ministério participou da elaboração de projeto de reformulação do 

modelo de gestão das instituições federais de ensino? Encaminhar 

cópia integral de eventuais pareceres, estudos e posicionamentos 

produzidos pelo Ministério. Encaminhar cópia integral com a proposta.  

2) O Ministério recebeu a solicitação ou sugestão de algum outro 

Ministério ou de instituição privada para a elaboração de projeto para a 

reformulação do modelo de gestão das instituições federais de ensino? 

Quem solicitou ou sugeriu a elaboração de projeto? 

3) Quantas reuniões o Ministério realizou com representantes de 

instituições federais de ensino desde janeiro de 2019? Em quantas 

foram discutidas a situação orçamentária e financeira dessas 

instituições? Encaminhar a cópia da agenda e a ata das referidas 

reuniões. 
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JUSTIFICATIVA 

 

Conforme divulgado pela imprensa, o Governo planeja encaminhar ao 

Congresso Nacional um projeto com uma profunda reforma na gestão das 

instituições federais de ensino. 

De acordo com a imprensa, o projeto teria sido analisado pela equipe 

econômica e a expectativa é de que ele tramite logo após a Reforma da Previdência. 

Embora a imprensa tenha conhecimento da proposta, a comunidade 

acadêmica não participou do debate e por isso desconheça a proposta que será 

encaminhada pelo Governo. 

Trata-se de notícia que traz uma enorme preocupação, uma vez que as 

instituições federais de ensino foram recentemente atingidas por um corte 

orçamentário que praticamente inviabilizou seu funcionamento até o término do ano 

letivo. 

Assistimos em todo o país a interrupção de serviços essenciais, de 

pesquisas extremamente importantes para a sociedade, do pagamento de bolsas 

que asseguram a permanência de estudantes mais pobres nos cursos fornecidos 

por essas instituições, entre outras situações que revelam a enorme crise em que o 

corte de gastos colocou essas instituições. 

Diante desse cenário, qualquer projeto sobre o tema deveria levar em 

consideração a necessidade de um amplo diálogo com a sociedade e toda a 

comunidade acadêmica, de maneira a compreender a situação das instituições de 

ensino e permitir a participação na construção de proposta. 

Dessa forma, é fundamental que este Ministério dê transparência a qualquer 

proposta que esteja sendo discutida para propiciar um debate franco e aberto sobre 

o tema. 

São essas as razões que nos levam a formular o presente requerimento. 

  

Sala das Sessões, 15 de julho de 2019. 

 

 

_________________________________ 
IVAN VALENTE 

DEPUTADO FEDERAL PSOL/SP 
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